

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiéndose además gratis una edición, á los obreros.

Cuando los sucesos lo requieren publica también suplementos.

Oficinas:

San Francisco, 32 y Valenzuela.

LA INFORMACION

PERIODICO DE LA TARDE

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes Ptas. 1'50
Provincias, trimestre 5'00
Número del día 10 céntos. Atrasados, 25. Suplemento 5 céntos
Anuncios á precios médicos, con extensa circulación por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

La autoridad religiosa

En esta época en la cual es moda, según parece, anatematizar de todas las autoridades y de todos los poderes, no por la razón, sino por vulgar capricho, casi á título de "sport", resulta siempre de actualidad, tratar del asunto que sirve de epigrafe á estas líneas.

De las autoridades más combatidas, es sin duda una de las primeras la autoridad religiosa.

¿Por qué?

Seguramente ni sus propios detractores lo saben.

La cuestión es atacar, combatir, no dar descanso á la piqueta revolucionaria y echar por tierra todo lo que represente poderes y prestigios.

Negar que en los asuntos religiosos, pueda haber otra autoridad que no sea la propia y exclusiva de los que la tienen concedida por la Iglesia, es negar la luz.

¿Quién vá á ser autoridad religiosa?

¿Un librepensador acaso?

¿Quién vá á ser la autoridad en un hogar?

¿Acaso el que ni siquiera conoce á la familia?

La Iglesia es la garantía moral de la sociedad; es el verdadero freno de las pasiones que una sociedad sin Dios, sin religión es el principio y la entronización de los vicios.

Todos los pueblos que han perdido la fé han caído en la disolución y por medio de ella han llegado á la ruina y al aniquilamiento.

Así se impone necesariamente la autoridad en todos los órdenes y principalmente en el orden religioso, que es el director de las conciencias, y si no la reconocemos, ¿en quién vamos á buscarlo?

Así como el médico es la autoridad suprema para el enfermo; el sacerdote es la autoridad espiritual para el creyente.

Tratar de arrebatársela es el mayor de los absurdos, y como no es posible suprimir á los creyentes, mientras haya uno sólo de éstos tendrá que existir la autoridad religiosa.

La huelga de Filadelfia

Nueva York, 27.

El conflicto obrero de Filadelfia se ha agravado.

Ha degenerado en una verdadera revolución.

Las Sociedades de resistencia, para demostrar su solidaridad hacia los huelguistas tranviarios, han declarado la huelga general.

Ochenta mil hombres han abandonado el trabajo.

Recorren las calles en grupos compactos y amenazadores.

La policía y la guardia cívica son impotentes para impedir los desmanes que cometen estas enfurecidas masas.

Han sido asaltadas las oficinas de las Empresas de tranvías.

Los asaltantes han apaleado á los escribientes y han quemado parte de la documentación, así como todo el mobiliario.

Cuando se entregaban á su obra de vastadora, acudió un pelotón de agentes, que quiso impedirlos.

Fué recibido á tiros y pedradas.

Trabóse una lucha tremenda.

Esta terminó con la derrota de la policía.

Victoriosos los amotinados, dirigieron á las casas de los administradores y gerentes é intentaron prenderlas fuego.

La intervención de la guardia cívica impidióles que llevaran á la práctica sus propósitos.

Pero los sublevados no asistieron, si no después de cambiar con la guardia cívica varios centenares de tiros de revólver.

El suelo quedó cubierto de heridos y moribundos.

Todo el día de anteayer continuaron las colisiones entre la policía y los huelguistas.

Muchas de ellas revistieron carácter de batalla campal.

Las mujeres de los huelguistas se muestran más violentas y valerosas que los hombres.

Excitan á éstos á disparar contra la policía y les ayudan, lanzando verdaderas nubes de piedras y cascotes.

Muchas han sido heridas y algunas muertas.

La noche última ha sido verdaderamente trágica.

La población estaba completamente á oscuras, y los huelguistas se aprovecharon de ello para bloquear los puestos de policía y tirotear á los que dentro estaban.

Otros saquearon diversos almacenes de comestibles y algunas panaderías.

También se entregaron á la destrucción de las líneas telegráficas y telefónicas.

Al amanecer supieron que las milicias del Estado, convocadas por el goberna-

dor, se reconcentraban para marchar sobre Filadelfia y se dirigieron en grupos compactos á levantar los rieles de las líneas férreas.

Pero las estaciones estaban defendidas por centenares de policías y de vecinos ricos, armados hasta los dientes.

Los huelguistas fueron recibidos á tiros.

Contestaron en igual forma.

Se trabó un combate que duró hasta las diez de la mañana.

Por último, los huelguistas se retiraron sin haber podido conseguir su objeto.

El presidente de la Federación local de Filadelfia ha sido preso cuando salía de su casa.

Llevaba encima un verdadero arsenal de armas blancas y de fuego.

Resistióse desesperadamente é hirió á dos de los aprehensores.

Venido al fin, fué llevado á la cárcel.

Los huelguistas se enteraron y decidieron asaltar ésta.

Pero la llegada á Filadelfia de varias compañías de milicias impidió que realizasen sus propósitos.

En vista de ello, las Directivas de las Sociedades obreras han nombrado un nuevo presidente.

A última hora se ha restablecido la tranquilidad material, porque diez mil milicianos, á las órdenes del gobernador general del Estado, ocupan militarmente la ciudad y sus afueras.

Pero la huelga general continúa.

Están cerrados los comercios.

Falta el pan.

No se publican periódicos.

La ciudad parece muerta.

La situación sigue siendo gravísima.

ARROZ CON LECHE

Era el señor Cura del pueblo de Alpaudire, en la Serranía de Ronda; un buen señor por el cual sentían los feligreses no solo respeto, sino adoración.

Razón había para ello, don Jaime, que este era su nombre de pila, tenía mucho ganado para subir al cielo.

Se paga entera la invertía en limosnas entre sus feligreses.

Se pasaba noches enteras al lado del lecho de los enfermos, bautizaba casaba, y enterraba gratis á los pobresdaba ejemplo de moralidad, y era el tipo perfecto del Párroco del pueblo.

Sus feligreses al verlo pasar acudían solícitos á besarle la mano, los hombres se quitaban el sombrero y las mujeres le echaban bendiciones á granel.

En el pueblo no había disgustos, pues cualquier diferencia entre los vecinos, era arreglada por el Párroco, cuyo consejo se estimaba más que una Real Orden de S. M.

Llegó el 25 de Julio, fiesta de Santiago Apóstol, en la cual el señor Cura celebraba sus días.

El vecindario estaba preocupado pen-

sando cada quisque su mejor regalo, no solo para agradar al Párroco sino para aventajar al vecino. Unos preparaban apetitosas frutas, otros rosas magníficas otros gallinas que parecían pavos y hasta el Ayuntamiento en sección extraordinaria, había acordado regalarle un manteo y una sotana, pues los que tenía estaban desechos de puro viejos y con más boquetes que una alambra.

La seña Remigia, que era una vieja algo gruñona con sus ribetes de entrometida y que con justicia tenía fama de poco limpia hasta el punto de que las comadres de la calle la apellidaban la "Tía Pringue" pensó también en hacer su regalo.

Como era pobre, no podía correrse con mucho, pero después de pensar bastante utilizando una cabra que poseía proyectó arreglar un plato de arroz con leche, que hiciese al buen cura chuparse los dedos de gusto.

Y yaya un plato que salió, con bastante azúcar, y su capa de canela molida. Sobre esta se veían dibujados arabescos, de formas más ó menos correctas, cabezas que parecían anversos de monedas fenicias, círculos un tantico contrahechos un gato, un perro y hasta fusiles.

Pablillo, el hijo mayor de la seña Remigia, fué el encargado de llevar el regalo y allá fué á la casa Rectoral, más orgulloso que si llevase la corona y el centro de la Monarquía.

Recibiólo don Jaime con su bondadosa sonrisa, dió un beso al chico y contempló con deleite el obsequio.

—Muy bien, muy bien, dijo. Sin necesidad de esto sabía yo que no me olvidabais. ¡Ajejá! Esto abre el apetito. ¡Pero no había reparado bien en los primores! ¡Vaya si son bonitos!

—Dime, dime, hijo mio, ¿quién ha hecho testos dibujos?... ¿Has sido tú?

—No seño, están jecho por mae... con el peine de la cabeza!

IMPUESTO QUE FRACASA

Los italianos fuman en pipa

Dicen de Roma:

El Presidente del Consejo de Ministros, Sonnino, está desesperado á causa del fracaso de una de las contribuciones nuevas que imaginara, de acuerdo con su ministro de Hacienda.

En uno de sus últimos discursos ante la Cámara, anunció que para hacer frente á los gastos militares y navales, siempre en aumento, y á las reformas de orden civil, era precisa la creación de impuestos indirectos.

El ministro de Hacienda, entonces, pidió á los diputados le autorizasen para aumentar cinco céntimos al precio de los paquetes de cigarrillos llamados populares y que se venden á 25 y 30 céntimos uno.

Los diputados, que no fuman tabaco

malo, no vieron inconveniente en ello y el impuesto quedó establecido por ley.

Pero los fumadores vieron con indignación la conducta de la Cámara y se negaron á pagar la nueva socialia.

En las expendedorías son diarios los altercados, y en algunas ciudades ha habido verdaderos motines.

Sonnino creía que, pasados los primeros días de indignación, los fumadores resignaríanse con el aumento, ya que el dejar de fumar constituye un sacrificio superior á las fuerzas humanas.

Pero no contaba con que un periódico del Mediodía ha imaginado un sistema que permite seguir fumando y no pagar los cinco céntimos por paquete de la nueva contribución.

Al efecto publicó un artículo titulado «La pipa anticongrativa», al que pertenecían los siguientes párrafos:

«Fundemos Ligas de fumadores en pipa, ya que sólo los cigarrillos populares han sido subidos de precio por el ministro de Hacienda.

La pipa es una solución. Nos permite fumar y nos pone á cubierto de las traidoras asechanzas del Fisco.

Fumemos y no paguemos. Ese debe ser el lema de los buenos hijos de la patria.»

Este artículo, copiado por infinidad de periódicos de Italia, ha tenido un gran éxito.

Se han constituido en pocos días centenares de Ligas de fumadores en pipa, á las que pertenecen más de medio millón de adherentes.

Los fabricantes de pipas de barro y madera están haciendo un negocio lo to.

Y en las expendedorías de tabaco no se vende un paquetillo de cigarrillos populares.

Y al no venderse, el Fisco no recauda nada por la contribución nueva.

Sonnino, en vista de ello, ha confesado con el ministro de Hacienda.

Y uno de estos días votarán las Cámaras un proyecto de ley aumentando los precios del tabaco de todas clases.

NOTICIAS DIVERSAS

Navegación.

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Puerto Rico» llegó el sábado 26 á Barcelona.

Muy concurrido se vió en la noche de ayer el Teatro Principal.

Para las secciones del centro se agotaron las localidades.

Notablemente se distinguieron las típias Srtas. Pilar y Mercedes Pérez, Guervós y Stela; y la característica señora Sanz.

El primer actor Sr. Bueno recibió nutridos aplausos en unión del barítono y el tenor cómico.

En breve estreno de la zarzuela «Dora la viuda alegre».

Marchó ayer tarde en el exprés á Zaragoza el Sr. Delegado de Hacienda de aquella provincia, que desempeñó el mismo puesto en Cádiz, don Angel Vela Hidalgo.

Para la corrida que ha de celebrarse en esta capital, el día del Corpus, han sido contratados, Punteret y Dominguito.

Si para entonces ha regresado de Méjico, donde ha hecho brillante campaña, matará también en dicha corrida «El Barquero», de San Fernando.

Al amanecer de hoy salió para Barcelona y Manila el vapor correo «Isla de Panay».

POR TELEGRAFO

Madrid 27. 11:30 n.

Temporal en Coruña — Barco destrozado. — Auxilios. — Tripulación salvada.

Coruña: Un espantoso temporal se ha desencadenado en la costa, extendiéndose tierra adentro.

En el puerto de Coruña, singularmente, ha causado bastantes destrozos en varias embarcaciones menores.

La barca dinamarquesa «Engaol» salió á la mar.

El fuerte viento la hizo encallar.

El vapor pesquero «Segundo» le auxilió.

Salvó á los tripulantes.

Catástrofe ferroviaria. — Maquinista muerto. — Gran pánico.

Murcia: Entre las estaciones de Minatella y Hellín ha ocurrido una catástrofe ferroviaria.

Seis wagones que se hallaban fuera de agujas fueron empujados por el fuerte viento reinante, emprendiendo veloz carrera al llegar á una pendiente, y chocando con el tren correo que traía dos máquinas.

La primera volcó.

La segunda y los wagones sufrieron grandes desperfectos.

El pánico de los viajeros fué enorme.

El maquinista quedó aplastado.

El fogonero gravemente herido.

Los pasajeros, también sufrieron heridas casi todos.

Mitin católico

Bilbao: Celebrése mitin contra las escuelas laicas.

Estuvo concurridísimo.

Leyóse telegrama del Papa, bendiciendo el acto.

A la salida hubo palos entre republicanos y católicos.

La benemérita dió cargas.

Temporales en el Norte. — Temores. — Barcos de arribada. — Buques con averias.

San Sebastián: Reina violento temporal.

Las barcas pesqueras corrieron gravísimo peligro entrando de arribada forzosas.

El muelle vese lleno de gente temerosa de la suerte de los pescadores.

Al puerto de Pasajes arribaron numerosos pesqueros, con las tripulaciones estenuadas.

Ahora no se tienen noticias de desgracias.

Bilbao: Al intentar salir de la ría el vapor español «Ciérvan» y el francés «Lioite» enredáronse las anclas de ambos, resultando averiados.

El «Ciérvan» entró en dique á reparar.

Toros

Madrid: En la novillada de hoy los

toros de Sanz fueron buenos, excepto el quinto que fué fogueado.

Hubo numerosos revolcones, sin consecuencias.

Hemos recibidos los cuadernos 22 y 24, de la «Crónica de la Guerra de Africa» en los que continúa la relación de los sucesos ocurridos en Barcelona durante la llamada «Semana trágica», y en ellos puede hallar el lector datos completos y verídicos de los edificios incendiados, y el proceder seguido por los sediciosos, lo mismo en los casos en que procedieron con crueldad que en los que se mostraron generosos.

Ambos cuadernos van ilustrados con fotografías.

Los pedidos de la Crónica pueden hacerse en las librerías y centros de suscripciones ó directamente al editor. Alberto Martín, Consejo de Ciento 140 Barcelona.

TENGASE PRESENTE

Una salud ruinoso es vuestra propia ruina. Un mal estómago es la ruina de la salud. Vigilad, por consiguiente, vuestro estómago. Si abusáis de él, es un enemigo y os hará padecer los peores sufrimientos. Para que funcione bien vuestro estómago, es preciso que los órganos digestivos estén fuertes, es necesario que vosotros mismos estéis fuertes. Careceréis de fuerza si vuestra sangre no está rica. Los pobres de sangre arrastran vida miserable. Los que poseen sangre rica tienen la vida fácil, pueden aspirar á todos los éxitos favorables. Pobres de sangre, sabed que podeis tornaros tan robustos como aquellos cuya buena salud admiráis en derredor vuestro. Para esto no tenéis que hacer más que tomar las Píldoras Pink, el regenerador de la sangre, el tónico de los nervios más poderoso de cuantos se conocen. Las Píldoras Pink, al enriquecer vuestra sangre, al purificarla, harán de vosotros un hombre nuevo; no os conoceréis vosotros mismos. Tened esto bien presente y divulgadlo entre quienes os rodean. Las Píldoras Pink son de soberanos efectos contra la anemia, clorosis, neurastenia, enfermedades del estómago.

PILDORAS PINK

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja y 21 pesetas las seis cajas.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY.
San Román y San Macario.

SANTOS DE MAÑANA.
El santo Angel de la Guarda; San Hiscio y san Rosendo.

CULTOS

JUBILEO CIRCULAR.

Día 1.—En la Iglesia de San Lorenzo.
Día 2.—En la Iglesia de San Agustín.
Se manifiesta á las 8 y se oculta á las seis.

Targetas de visita
En la imprenta de este diario

Doctor Don Cayetano del Toro

SAN MIGUEL, 16
Enfermedades de la vista.—Consultas de doce á dos.
Gratis á los pobres, los martes, jueves y sábados á las cinco de la tarde.

EL PUÑAL DE ORO

Léase en «La Novela de Ahora» esta obra interesantísima, de Tárrego y Mateos; 40 céntimos en librerías y puestos de periódicos.

Prospectos á precios muy reducidos, en la imprenta San Francisco 32 y Valenzuela.—Cádiz.

También se hacen, á precios reducidos, facturas, memorandums, papeles y sobres timbrados y toda clase de impresiones necesarias para el comercio en general.

SECCION MARITIMA

AFECCIONES ASTRONOMICAS DEL 1
Sale el Sol á las 6:56.—Pónese á las 6:20
Sale la Luna á las 11:29.—Pónese á las 9:39

MAREAS DEL DIA 1
Primera alta, 5:34 m.
Primera baja, 11:58 m.
Segunda alta, 5:50 n.
Segunda baja,

Marcha de Trenes

Servicio que empezó á regir el 20 de Abril de 1909.

TRENES ASCENDENTES				
SALIDAS	Correo	Mixto	Expreso	Mixto
Cádiz . . .	7:30	13: 5	16:20	18:25
2.ª Aguada . .	7:35	13:11	16:25	18:31
S. Fernando . .	7:57	13:42	16:39	18:55
Puerto Real . .	8:14	14: 1	16:53	19:14
P. Sta. María . .	8:35	14:27	17: 7	19:37
Jerez	9:10	15:09	17:31	20: 5
TRENES DESCENDENTES				
LLEGADAS	Mixto	Expreso	Mixto	Correo
Jerez	9: 01	11:18	12:34	18:32
P. Sta. María . .	9:33	11:39	13:05	18:59
Puerto Real . . .	9:50	11:52	13:23	19:15
S. Fernando . . .	10:13	12: 7	13:48	19:36
2.ª Aguada . . .	10:35	12:10	14:10	19:55
Cádiz	10:40	12:20	14:15	20:00
Trenes especiales á San Fernando.				
Salidas de Cádiz . .	9:25	15:00	17:00	20:05
Id de S. Fernando . .	8	11:15	17:00	

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Compañía cómica lírica de Pilar Pérez, dirigida por don Jacobo Bueno.

Función para hoy:
A las 7 y 15.—Las Bribouas
A las 8 y 15.—El puñal de Rosas.
A las 9 y 30.—Doble—Marina.
A las 11 y 15.—¡Ese es mi hermanito!

ROYAL CINEMATOGRAFO ESCUDERO.—Situado en la feria del frío.

Secciones á diario desde las 7 de la noche Los domingos y días festivos Grandes matines empezando la primera á las 3 de la tarde

Preferencia, 0'40; General, 0'20.

TALLERES DE IMPRENTA
San Francisco 32 y Valenzuela.—Cádiz